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Número de vehículos 
que salió por el paso 
Samoré este jueves 
dobló a los que 
ingresaron al país 
turismo. Pese a que el cambio de moneda no 
favorece a los chilenos como en 2023, muchas 
familias fueron a Argentina este feriado largo. 

Paola Rojas Mendoza 
paolarojasGaustralosorno.cl 

nalto flujo de pasajeros 
ul se vio durante este jue- 

ves por el Complejo 
Fronterizo Cardenal Samoré, 
ubicado en la comuna de Pu- 
yehue, donde un parteimpor- 
tante de esta cifra fue de perso- 
nas que iban rumbo a Argenti- 
na, muchos de ellos chilenos, 
pesea que el cambio demone- 
daactualmente no esfavorable 
para nosotros. 

Hasta el mediodía de este 
jueves, el lujo vehicular desa- 
lida dobló al de ingreso, algo 
quenose había visto desde ha- 
cevarios meses. 

La otra cara de la moneda 
en lo que respecta a este flujo, 
es que se mantiene constante 
el paso de argentinos hasta la 
ciudad de Osorno, quienes vie- 
nen de compras por la conve- 
niencia de sumoneda en nues- 
tro país, lo que mantiene con 
buenas expectativas al comer- 
cioyalturismo local, ya que di- 
namizan a rubros comolagas- 
tronomía. 

  

FILA DETRES KILÓMETROS 

Estejueves31 de octubre sepu- 
doobservarunalto lujotran: 
tando porel pasofronterizo ha- 
cia Argentina, por lo quela de- 
legada presidencial provincial, 
Claudia Pailalef, comentó que 
prueba deello fue quea la hora 
de apertura existía una fla de 
vehículos de tres kilómetros, 
aproximadamente. 

“Desde la Delegación Presi- 
dencial Provincial de Osorno 

estamos monitoreando estasi- 

tuación, con dotaciones de ser- 
vicios contralores reforzadas, 
juntoa la totalidad de ventani- 
llas de atención habilitadas. 
Debido al alto flujo de vehíc 
los quesale del territorionacio- 
nal, estamos entregando 
tickets de control deacceso pa- 
ra adelantar el ingreso al com- 
plejo, que está funcionando al 
máximo de capacidad”, indicó 
la autoridad. 

Además, por estegran flujo 
de pasajeros que circula por el 
paso fronterizo, la delegada 
presidencial provincial recor- 
dó alos usuarios del complejo 
a planificar bien su viaje, por- 

    

tando la documentación nece- 
saria para la realización de los 
controles, así como también 
quela cantidad de ocupantes de 
los vehículos sea acorde al má- 
ximo permitido, evitando ralen- 
tizar los procesos de control. 

Encuantoalaciftaregistra- 
da hasta el mediodía, se repor- 
tó un ingreso al país de 134 
vehículos particulares, 18 ca- 
miones y cinco buses, mien- 
tras que en el lujo de salida se 
contabilizaron 382 vehículos 
particulares, 33 camiones y 
ocho buses, lo que equivale a 
más de dos mil personas con- 
troladas. 

FACTORES FAVORABLES 

Enrelación alo económico, el 

economista Danilo Curumilla 

explicó que en lo que va del 
mes, el tipo de cambio en Chi- 
le ha subido entre 6% a7%, lo 
que indica que noestan conve- 
niente viajar al extranjero, pe- 
ro finalmente, enel caso parti- 
cular de Argentina, hay dos va- 
riables que hacen queeste aná- 
lisis cambie un poco y uno tie- 
ne que ver con que los niveles 

J 
EN LAIMAGEN AÉREA SE OBSERVA EL ALTO FLUJO VEHICULAR EN EL PASO 

“Un valor del dólar 
queen Argentina si- 
guesiendo alto, favo- 
rece para ircon dóla- 
res y eso mejora la ca- 
pacidad adquisitiva 
en ese país”. 

Danilo Curumilla 

economista 

de precios y el costo de la vida 
enese país, en los últimos me- 
ses, ha mostrado un avanceim- 

tante en contener la infla- 

      

so quiere decir quela in- 
lación, dealgún modo, se está 
controlando y un país donde 
dejan de subir tanto los pre- 
cios, se hace un tanto atractivo. 

Laotra variable es que el tipo 
decambio, el valor deldólar en 
este caso, en Argentina si bien 
se ha mantenido estable en los 
últimos dos meses, comparado 
con elinicio de año, es más ca- 
ro ahora que a principios de 
año. Entonces, un valor deldó- 
lar que en Argentina aún sigue 
siendo alto, favorece para ir 
con dólares y eso mejora la ca- 
pacidad adquisitiva en ese pa- 
ís”, indicó el experto. 

Eltipo decambio hasubido 
en el último mes en Chile, lo 
que si bien no favorece para 
viajar al extranjero, en Argenti 
na están estas dos variables 
queresultan positivas para los 
chilenos, ya que por un lado 
los precios de productos y ser- 
vicios están entrando en una 

relativa tranquilidad; y por 
otro, el tipo de cambio en Ar- 

SAMORÉ LA JORNADA DE AYER. 

  

gentina sigue siendo alto, lo 
que favorece nuestras compras 
con dólares. 

FOMENTANDO LA VÍA AÉREA 
Esta semana, el ministro del 
Trabajo y Turismo de Argenti- 
na, Fabián Gatti, participó en 
una misión comercial en Chile, 
conel fin de acompañar aem- 
presarios de su país para estre- 
char lazos con nuestra nación. 

El encuentro tuvo la finali- 
dad precisamente de promo- 
cionarala ciudad argentina de 
Bariloche como un destino tu- 
rístico para los chilenos, espe- 
cíficamente a través de lacrea- 
ción de nuevas frecuencias aé- 
reas con la vecina ciudad, a un 
menor costo, para así incre- 
mentar la llegada de visitantes 
de distintasregiones aesa zona 
dela Patagonia Argentina. 03 

 

Junji anuncia que obras reposición de jardín 
Infantil Principito estarían listas en diciembre 
FRANCKE. La apertura del recinto es urgente por el creciente número de familias. 

1 sector de Francke ha 
E crecido considerable- 

mente en las últimas dé- 
cadas y sólo este año se han 
inaugurado al menos tres con- 
juntos habitacionales, con mu- 
chas familias jóvenes, por lo 
quelanecesidad de contar con 
cupos de educación preescolar 
esurgente. 

Por ello, esta semana el di- 
rector regional de la Junta Na- 
cional de Jardines Infantiles 

(Junji), Carlos Cea, junto a 
otros representantes de la ins- 
titución, se reunieron con el 
equipo del Jardín Infantil Prin- 
cipito de Francke, para dara 
conocer los avances del pro- 

  

to, donde se confirmó que es- 
taría finalizado a fines de di- 
ciembre de este año, lo que in- 
cluye obras de normalización 
delsistema decalefacción cen- 
tral, mejoramiento de la facha- 

da y cierre perimetral, entre 
otros aspectos. 

URGENTE 

Alrespecto, la presidenta dela 
Unión Comunal de Juntas de 
Vecinos, Eliana Catrilef, quien 
resideenel sector, explicó que 
este jardín se debió cerrar an- 
tes de la pandemia, ya que la 
infraestructura estaba en muy 
mal estado para recibir alosni- 
ños y para que las educadoras 

y técnicos trabajaran en bue- 
nascondiciones. 

“No había calefacción, los 
pisos no estaban en buen esta- 
do y tenían unaserie de proble- 
mas, por eso se tuvo quecerrar 
el jardín. Las obras se han de- 
morado demasiado y lanecesi- 
dad detener una infraestructu- 
ra mayor es urgente, ya que a 
Francke ha llegado una gran 
cantidad defamilias y seguirán 
llegando”, manifestó. — 03 

EN 
REPRESENTANTES DE JUNJI SE REUI INIERON CON EL EQUIPO DEL JARDÍN. 
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